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日前，中央党校（国家行政学院）
社会和生态文明教研部教授李志明
撰文表示，当前，我国人口老龄化呈
现出老年人口数量多、人口老龄化速
度快、人口老龄化区域差异大、应对
人口老龄化任务重等形势和特点，积
极有为地推进居家社区适老化改造
势在必行。

老龄化不是问题，经济社会不适
老才是问题。家庭和社区环境是居
家社区养老的重要空间载体，绝大多
数老年人都倾向于选择居家社区养
老。因此，推进居家社区适老化改
造，确保各种设施、设备、环境充分考
虑老年人的实际需求，为老年人居
家、社区生活以及社会参与提供基本

条件和便利，将直接关系到老年人能
否享有更加幸福美好生活，势在必
行。

具体来说，推进居家社区适老化
改造，一是要真正做到以老年人需求
为中心。居家社区适老化改造，要贴
近老年人生活，让需求先行。要围绕
小区环境、公共空间、套内空间、建筑
设备与设施，从老年人的生理、心理
以及行为特征出发，以不同生活场景
为牵引，针对不同类型的老年人群及
其差异化的日常生活需求，按照“基
础保底”和“自愿选择”的原则，由专
业团队基于专业经验，确定具体改造
事项、为老年人提供相应的设计选
项，提出更具实用性、针对性和个性

化的改造方案，避免“一刀切”，真正
为老年人打造一个舒适、安全、适老
的居家社区生活环境。

二是要将智能技术融合于居家
社区适老化改造中。智能技术在居
家社区适老化改造中有着广泛的应
用前景，可以为老年人提供更好的生
活质量、安全保障和医疗服务，帮助
他们保持独立、健康和社交互动，实
现更加自主和幸福的晚年生活。在
具体改造实践中，可考虑将医护健
康、紧急呼叫、一键报警、断水断电等
应急智能装置作为适老化改造的“基
础保底”必选项目；将健康管理类可
穿戴设备、便携式健康检测设备、自
助式健康检测设备等智能健康设备，

智能家居、智能电视等智能设施纳入
居家社区适老化改造的“自愿选择”
可选项目。

三是要构建合理的居家社区适
老化改造成本分担机制。居家社区
适老化改造是需要付出经济成本的，
因此，推进居家社区适老化改造，需
要探索能够覆盖前期建设、后期管护
的全周期的成本分担解决方案。在
这个方面，可以探索政府、家庭、经营
主体、社会组织乃至公益慈善力量等
多方主体共同参与的成本分担机制，
缓解财政和居民的经济支付压力。
例如，引导社会资本投资居家社区适
老化改造，探索免费安装、有偿使用
模式。 （人民政协报）

近日，由无锡市物业管理协会主办的2024
年第一期无锡市物业管理项目经理岗位技能
培训班开班仪式举行。

无锡市物业管理协会自2013年与中国物
业管理协会、全国房地产业深圳培训中心开展
物业管理项目经理岗位技能培训班以来，合计
为物业行业培训了2300余位项目经理及储备
人才，通过引入全国最前沿的物业管理理念和
管理模式，为提升无锡市物业行业整体服务水
平作出了重要贡献。

本次项目经理培训包括脱产培训和沙盘
推演两部分。理论课程包括：沙盘推演运作考
核示范及团队建设、项目管理工作效能分析与
提升、房屋与设施设备管理、物业管理方案编
制、民法典视角下最新法律法规解读、项目管
理法律案例解析、物业管理品质管控、供应商
管控、物业项目客户关系管理、物业项目的资
源经营。沙盘推演则由学员利用课余时间赴
项目实地踏勘项目、编制物业管理方案。通过
培训，帮助物业管理项目经理转变思维模式，
以适应新时代下业主对于物业管理的需求。

（吴业）

4月2日，梁溪城发集团首次发布商品房
“以旧换新”活动公告后，我市多部门密切配
合，实现“以旧换新”活动中相关贷款、过户、发
证业务的顺利开展。

近期，无锡市不动产登记中心上门调研，
详细了解“以旧换新”活动的操作流程，从不动
产登记的角度对预告登记、“带押过户”等政策
适用场景进行解读，并结合企业和换房业主需
求，在产权查询、旧房转让、新楼盘首次登记、
交房发证、送证上门等方面提供全方位不动产
登记服务支持。对于首批次“以旧换新”的熙
悦春秋、玖礼檀樾等5个新楼盘，安排专人进行
摸排跟踪，预判每个项目在后续办理不动产登
记中可能存在的堵点问题，及时沟通提醒、化
解问题，为换房业主顺利拿房办证提供保障。
4月29日以来，中心已陆续为5户业主办理了
旧房过户登记，完成了“以旧换新”的关键一
步。首户业主已顺利完成新房签约、贷款审
批、预告登记办理等事项。

建设银行无锡分行主动对接梁溪城发集
团，积极参与“以旧换新”活动方案和协议设
计，制定“以旧换新”个人住房贷款服务方案。
4月25日，“以旧换新”活动全市首单望山樾项
目完成三方协议签约后，5月8日就完成了新房
贷款发放。建设银行无锡分行还认真贯彻落
实2024年房地产“锡十条”，配合做好商品房

“以旧换新”2.0版的工作，为市民改善住房提供
金融支持。 （卫文）

积极有为推进居家社区适老化改造

实木家具选购误区一：指
接板不能用，稳定性不好，还有
胶。

所谓的指接板就是实木板
材。指接材、集成材等多是枝
桠材等木料通过二次加工形成
的实木类材料。与同材质的实
木锯材相比，指接板稳定性还
要相对好一点，只是美观度相
对较差，处理得当，其环保性能
与实木锯材无异。

实木家具选购误区二：以
前木工打的家具很少出现开裂
等问题，所以还是手工的好。

多年前打制的实木家具，
之所以稳定，是因为木材自然
放置的时间长。天气干燥是最
好的干燥方式，木材在非常稳
定后，才拿来使用。但是现在
是工业化生产，基本来了材料
就得开工，所以一旦含水率控
制不好，就会出现问题。这并
不是手工或是机械的加工方式
造成的。

实木家具选购误区三：实
木家具出现开裂变形，商家辩
称这是家具的特性，没办法改
变。

木材确实容易存在湿胀干
缩的问题，但如果生产工艺到
位，木材干燥得宜，留缝到位，
实木家具也并不容易开裂变
形。在实木家具的生产过程
中，最关键的就是木材干燥工
序，干燥做得不好的话，做成的
家具就容易开裂、变形，如果干
燥到位，将木材本身应力消除，

并不会产生太多变形、开裂的
问题。

实木家具选购误区四：实
木家具等于全实木家具。

一般来说实木家具分为三
大类：全实木家具、实木家具、
实木贴面家具。

全实木家具是指家具的所
有木质零部件均采用实木锯材
或者实木板材所制造。它不采
用任何形式的人造板或者其他
木皮木纹纸贴面。因为全实木
家具对制作工艺有很高的要
求，所以全实木家具的价格也
相对昂贵。

实木家具则指家具基材采
用实木锯材或者实木板材制作
而成，表面没有覆面处理。

实木贴面家具指家具基材
采用实木锯材或者实木板材制
作，并且在家具表面贴上实木
单板或者薄木皮。实木贴面家
具要求基材部分必须是实木，
而表面是木皮，相对全实木家
具和实木家具来说，实木贴面
家具的成本较低，性价比较高。

实木家具选购误区五：实
木家具一定比板式家具环保。

很多人在买家具的时候，
面对实木家具和板式家具，常
常不知道如何选择，常常误以
为实木一定比板式环保。

板式家具长期以来给人留
下了不够环保的印象，含胶质
多、封边易脱落、板材不够精
致，其实这种认知不够客观。
一些做工劣质的板式家具确实

存在这样的隐患，但有很多高
品质的板式家具很有保证，甲
醛含量都是达标的，并不会影
响人身体健康。现在正规厂家
生产的板式家具，基本已能符
合国家的环保标准。一些好的
品牌，舍得在材料上下功夫，其
安全性也不比实木家具差。

而且板式家具具有多个
贴面，造型色彩更丰富多变，
一般受到年轻消费者的青睐，
设计上比实木家具更灵活，而
且现在的板材越来越环保，又
有高性价比，因此，不能单纯
地以实木和板式来判断家具
的环保性，而要从品牌所提供
的产品优劣性，来区分家具的
品质。

实木家具选购误区六：厚
重的未必就是红木家具。

红木家具因为外观典雅，
有收藏价值，身价昂贵，又因为
普通消费者对其了解甚少，而
给了一些无良商家以可乘之
机。为了营造所谓的厚重感，
不法商家会在红木家具的中间
大作文章，有放铅的，有放钢管
的，还有放水泥的。

除了“夹心”现象，红木家
具中的“白皮”现象也很严重。
为避免买到认为增重的红木家
具或者化过妆的红木家具，大
家在与商家签订红木家具购买
合同时，要在其中标明是“全红
木材料家具”，还是“主要部件
为红木材料的家具”，并由厂家
提供材料检测证明或报告。

（齐家网）

多部门助力
“以旧换新”顺利开展

物业管理项目经理
岗位技能培训班开班

随着人们对健
康、环保的重视，实
木家具也因其自然
环保等特质而成为
很多家庭购买家具
的优先选择。尽管
购买实木家具的消
费者很多，但人们
对实木家具还不甚
了解。在选购实木
家具时往往会陷入
以下几个误区。

当心实木家具选购误区当心实木家具选购误区


